



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

armée

Question écrite n° 82976

## Texte de la question

M. Pierre Morel-A-L'Huissier attire l'attention de M. le ministre de la défense sur l'aide militaire apportée à Haïti. Il souhaiterait connaître les effectifs mobilisés ainsi que les missions effectuées pour aider ce pays particulièrement sinistré.

## Texte de la réponse

À la suite du séisme ayant touché Haïti, le 12 janvier 2010, la France a été l'une des premières nations à décider de la mise en place immédiate d'une aide d'urgence afin de porter assistance à la population locale. L'opération nationale « Séisme Haïti » a alors été déclenchée dès le 13 janvier 2010. La phase d'urgence de l'opération, qui s'est déroulée jusqu'à la fin février 2010, visait en priorité à acheminer des moyens de secours pour rechercher les personnes portées disparues, ainsi que de l'aide médicale. Durant cette période, 646 militaires de l'armée de terre, de l'air et de la marine nationale ont été mobilisés. Sur le plan des moyens matériels mis en oeuvre, ont été engagés deux bâtiments (un transport de chalands de débarquement et un bâtiment de transport léger), 5 hélicoptères et 8 aéronefs. L'opération « Séisme Haïti » est ensuite entrée dans une phase de reconstruction, avec l'arrivée de nouveaux moyens du génie, notamment 80 engins lourds. Entre le 21 mars et le 2 juin 2010, cette phase a mobilisé 215 militaires venant de 2 régiments du génie, du service d'infrastructure de la défense, experte en construction, ainsi que du service militaire adapté (SMA) des Antilles. Ces militaires ont participé aux travaux de réhabilitation des bâtiments, à la réfection des réseaux d'eau, la démolition des ruines instables ainsi qu'à la construction d'abris durables permettant un hébergement de la population à l'approche de la saison cyclonique. Cette phase de reconstruction de l'opération « Séisme Haïti » s'est achevée début juin dernier avec le départ des effectifs du génie. Les 57 militaires du SMA, engagés pour un mandat de 6 mois, demeureront sur place jusqu'à la fin du mois de septembre. Ils se consacrent à des travaux de réhabilitation d'infrastructure, prioritairement sur un site du ministère de la jeunesse et des sports haïtien, tout en conduisant des actions de formation au profit des jeunes Haïtiens.

## Données clés

**Auteur :** [M. Pierre Morel-A-L'Huissier](#)

**Circonscription :** Lozère (2<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 82976

**Rubrique :** Défense

**Ministère interrogé :** Défense

**Ministère attributaire :** Défense

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 6 juillet 2010, page 7459

**Réponse publiée le :** 7 septembre 2010, page 9668